



UEK Aurich: Zertifikat „Babyfreundlich“ für Geburtshilfe und Kinderklinik

Aurich. Die Frauenklinik mit rund 1300 Geburten pro Jahr und die Kinderklinik der Ubbo-Emmius-Klinik (UEK) Aurich sind erneut von der Weltgesundheitsorganisation (WHO) und dem Kinderhilfswerk UNICEF als „babyfreundlich“ zertifiziert worden. Damit trägt die UEK das Gütesiegel als einzige Klinik im Norden Deutschlands für beide Fachbereiche. Die Rezertifizierung erfolgt alle drei Jahre.

Kliniken mit diesem Zertifikat setzen das internationale Konzept einer familienzentrierten Betreuung von Müttern bzw. Eltern und Neugeborenen um. „Der frühzeitige Bindungsaufbau ist eine wichtige Voraussetzung für die positive Entwicklung des Kindes und einer guten Eltern-Kind-Bindung“, sagt Dr. Helmut Reinhold, Chefarzt der Frauenklinik. Deshalb ermutigen die Mitarbeiter der Klinik die Eltern bereits direkt nach der Geburt zu ausgiebigem Hautkontakt mit dem Neugeborenen.

Darüber hinaus spielt das Stillen eine wichtige Rolle. „Muttermilch ist die normale und optimale Nahrung für den Säugling. Gerne fördern wir den Start in eine gute Stillzeit“, sagt Eva Janßen, Stillbeauftragte des Hauses. Auch Familien, die sich für Ersatznahrung entscheiden, werden individuell beraten und unterstützt. Die Fachkräfte in der UEK sind speziell geschult und stehen den (werdenden) Eltern in der sensiblen Phase rund um die Geburt zur Seite. Zum Thema Geburt bietet auch die Elternschule der UEK ein umfassendes Kurs- und Beratungsangebot, das vor Kurzem auf die Standorte Emden und Norden ausgeweitet wurde.

Rundum sicher können sich Eltern mit ihren Neugeborenen in der UEK auch dank der engen Zusammenarbeit mit der ebenfalls als „babyfreundlich“ zertifizierten Kinderklinik fühlen. „Wenn ein Baby krank ist oder zu früh geboren wurde, braucht es die Nähe zu seinen Eltern und auch die Muttermilch ganz besonders“, sagt Dr. Gerhard Däublin, Chefarzt der Kinderklinik. In der UEK Aurich können Frühgeborene ab der 29. Schwangerschaftswoche beziehungsweise ab 1250 Gramm Geburtsgewicht versorgt werden. „Die direkte Anbindung an die Kinderklinik ermöglicht eine schnelle und kompetente Weiterversorgung der Neugeborenen in Notfällen“, so der Chefarzt.

Die Gutachterinnen kommen in ihrem Auditbericht zu einem durchweg positiven Ergebnis: „Die Kinderklinik an der Ubbo-Emmius-Klinik hat sich schon vor vielen Jahren der Geburtshilfe auf dem babyfreundlichen Weg angeschlossen und entwickelt seither gemeinsam immer weitere Möglichkeiten, um Kindern und Eltern einen sicheren und bindungsfördernden Start in das gemeinsame Leben nach der Entlassung zu ermöglichen.“ Die Teams der Kinderklinik und der Geburtshilfe lobte die Gutachterin: „Am Audittag begegneten wir einem motivierten und offenen Team, welches sich auch durch eine große Zugewandtheit den von ihnen betreuten jungen Familien gegenüber auszeichnet.“



Nach dem erfolgreichen Audit: Das Team der Geburtshilfe freut sich gemeinsam mit den Gutachterinnen und Krankenhausdirektor Heiko Goldenstein über die erneute Zertifizierung.



Das Team der Kinderklinik freut sich gemeinsam mit dem Projektteam „babyfreundlich“ und den Gutachterinnen über die durchweg positiven Ergebnisse der Rezertifizierung als babyfreundliche Kinderklinik.

Fotografien bereitgestellt von der Trägergesellschaft